

Comunicado Núm. 702/2023

REPLANTEAR Y EQUILIBRAR LA BALANZA CON UNA REFORMA HACENDARIA, LLAMADO ENÉRGICO DE RAYMUNDO MARTÍNEZ CARBAJAL

- *Es Toluca sede de la IX Sesión Ordinaria de la ACCM los días 31 de octubre y 1 de noviembre*
- *La asignación de presupuestos es incompatible con las responsabilidades que como gobiernos municipales tienen de cara a la gente*

Toluca, Estado de México, 31 de octubre de 2023.- El Presidente Municipal de Toluca, Raymundo Martínez Carbajal, enfatizó sobre la urgencia de replantear y equilibrar la balanza, es decir, una Reforma Hacendaria que lleve a los municipios a un 30% del presupuesto de la federación para poder avanzar.

Lo anterior, durante el mensaje de bienvenida a los Alcaldes y representantes de los municipios asistentes a la IX Sesión Ordinaria de la Asociación de Ciudades Capitales de México (ACCM) que tuvo lugar en el Museo José Ma. Velasco espacio emblemático donde reiteró que por más esfuerzo que se haga, el desarrollo del país camina al 4% de su presupuesto en todos los ayuntamientos.

"Me encantaría que cuando suceden situaciones en el día a día el reclamo fuera del 4% para los municipios, el 16% para el Estado y el 80% para la federación, sin embargo, no es así. El reclamo es del 100% a los ayuntamientos en todos los casos y la capacidad de respuesta, del humilde 4%", subrayó, el primer edil toluqueño.

Por dos días, Toluca será anfitriona de esta reunión de líderes locales cuyos trabajos se desarrollará en dos de los recintos culturales más importantes de la entidad, el Centro Cultural Mexiquense y el Museo José Ma. Velasco, en éste último, el Alcalde recibió con beneplácito a la nueva mesa directiva de la ACCM, presidida por la alcaldesa de Mexicali, Norma Bustamante Martínez, así como al resto de los Alcaldes.

Martínez Carbajal refirió que, tras realizar un análisis minucioso de la realidad de Toluca, sumadas a la visión de aprovechar su potencial natural, demográfico, cultural y económico, concluyó que la única manera de transformar la ciudad que tenemos, en la ciudad que queremos para nuestras hijas e hijos es la reconstrucción del tejido social, es decir, lograr que la gente vuelva a creer en ellos y en su comunidad, así como en sus autoridades para juntos construir la sociedad.

El Alcalde de Toluca dijo a sus homólogos que hoy la ciudad está para ellos como visitantes, alcaldes que tienen claro que gobernar un municipio es la encomienda política más gratificante, pero también la tarea que más desgasta debido a la limitada capacidad orgánica y operativa de los ayuntamientos.

La prestación de servicios como agua potable y alcantarillado, seguridad pública preventiva, recolección de residuos, alumbrado público, mercados, mantenimiento de vialidades, entre

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

“2023. Año del Septuagésimo Aniversario del Reconocimiento del Derecho al Voto de las Mujeres en México”.

otros, son conferidos a los municipios por la Constitución Política del país, por lo que es evidente que todas estas responsabilidades impactan directamente en la calidad de vida de las personas y un día sin estos servicios se traduce en ingobernabilidad que reciente la población en su vida cotidiana.

Por lo anterior, el primer edil dijo que la asignación de presupuestos es incompatible con la carga de responsabilidades que como gobiernos municipales tienen de cara a la gente, los recursos que se les asignan no corresponden a la demanda de acción inmediata que el ciudadano espera de la autoridad municipal, de ahí su insistencia en la urgente necesidad de una Reforma Hacendaria de fondo que realmente favorezca a los municipios.

De modo tal que la sinergia es la respuesta a cómo los ediles enfrentan los retos del futuro incierto, cambiante y complejo, esa la sinergia que construyen desde la Asociación, que los convoca a compartir experiencias, revisar y adaptar prácticas exitosas, intercambiar puntos de vista y fortalecer los lazos de unidad entre las ciudades, que quizá no sea la solución inmediata, pero sí, un avance en la construcción de ciudades más justas e integradas a las personas que en ellas habitan.

En este sentido, Martínez Carbajal agradeció a los Alcaldes y representantes de los municipios presentes que hayan aceptado la invitación de utilizar el foro de esta importante reunión para abordar el tema financiero y la estrategia que lleva el trabajo del Ayuntamiento de Toluca a través del Gobierno Pie a Tierra que fundamenta la Reconstrucción del Tejido Social.

En su intervención, la Presidenta de la ACCM, dijo sentirse honrada por el gran recibimiento y la anfitrionía del Alcalde de Toluca especialmente, porque comenzó a conocer la ciudad con la visita desde el Cerro del Dios Tolo.

Manifestó que la Asociación tiene una peculiaridad, está conformada por ediles de las diferentes fuerzas políticas que los une el bienestar de los habitantes de sus municipios.

De esta manera, el primer edil toluqueño se mostró convencido de que la reunión será productiva y los unirá bajo la visión de que “un mejor país es posible, siempre y cuando los ayuntamientos sean la autoridad cercana, eficiente y confiable que la gente espera y necesita”.